VENCEREMOS 60 SIEMPRE CONTIGO



Viernes 15 de julio de 2022. Año 64 de la Revolución ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO EN GUANTÁNAMO ISSN 0864 1285. Precio: 1:00 peso. Año LIX. No. 51. Cierre: 2:00 pm.

Baracoa festeja hoy el 26 de Julio



Los baracoenses festejan hoy el acto provincial por el Día de la Rebeldía Nacional, desde las 5:00 pm, en el parque central, con lo cual conmemoran en nombre de todos los guantanameros el aniversario 69 de los asaltos a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes.

Lorian Milhet Fuentes, miembro del Buró Municipal para atender la esfera político-ideológica, precisó a *Venceremos* que en la jornada se reconocerán, por sus resultados laborales, entidades como la

Unidad Empresarial de Base de Pesca Baramar, Acueducto municipal, la Empresa Agroforestal, y las direcciones provinciales de Salud y Educación, además de la Empresa de la Construcción.

También se entregará el Carné de la Unión de Jóvenes Comunistas y del Partido a nuevos miembros y, como es habitual, en horas de la mañana se inaugurarán obras en saludo al 26 de Julio, entre las que se cuenta la Sala de Negocios del Banco Popular de Ahorro.

Como colofón de las activida-

des se anuncian para el horario de la tarde y noche propuestas culturales, recreativas y gastronómicas en la zona del Malecón, donde se presentarán agrupaciones locales y tradicionales.

Los baracoenses, en saludo a la efeméride, trabajaron duro en la terminación del puente de Guamá, en la vía que enlaza a la Primada de Cuba con el resto del país por el corredor sur, el cual resultó severamente afectado por intensas lluvias en noviembre del

Al respecto, Carlos Raúl Mar-

tínez Turro, coordinador de Programas y Objetivos del Gobierno en Guantánamo, significó que también se trabaja en la terminación de viviendas, rehabilitación y conservación de edificios en las comunidades de La Reforma y el Van Van, así como en la reparación de calles principales e instituciones de servicios a la población.

Mencionó obras como la conversión de la Sala de video de la comunidad Van Van y la terminación de la cocina y el comedor de la Escuela primaria Salvador Pascual, de la zona de Cabacú, con lo cual se mejorará el servicio de alimentación a los niños.

Las inversiones deben contribuir al desarrollo económico y social de Baracoa, e incluyen las terminaciones de la extractora de aceite de coco y de la modernización de la Fábrica de chocolate, industrias que mucho tributarán al avance del segundo municipio en importancia de la provincia.

■ Dairon MARTÍNEZ TEJEDA y ACN Foto: Leonel ESCALONA FURONES

Crece apoyo de la Banca de Fomento Agrícola en Guantánamo

Más de 72 millones de pesos ha otorgado en la provincia la Banca de Fomento, por medio de las sucursales del Banco de Crédito y Comercio (Bandec) en Guantánamo, como parte de la aplicación de las 63 medidas para dinamizar el sector agropecuario.

Yuder Ortiz González, jefe del Departamento que atiende la banca agropecuaria en esa institución financiera, explicó que los renglones más beneficiados por los 195 créditos ejecutados desde septiembre de 2021, cuando surgió el mecanismo, son el plátano, el ganado mayor y el porcino.

Este año, además de los ya mencionados, el Comité Coordinador de la Banca de Fomento aprobó apoyar el ganado menor, el arroz, la yuca, los frijoles, la papa, los frutales, los

Más de 72 millones de pesos ha otorgado cultivos protegidos y, más recientemente, la siembra de caña, uno de los puntos flacos de la pasada zafra.

Los créditos, que se sostienen con fondos del presupuesto del Estado, y también pueden solicitarse en el Banco Popular de Ahorro, han sido mayormente destinados a productores individuales y usufructuarios de tierra, aunque están disponibles para empresas y las unidades del sector cooperativo del país.

El directivo precisó que todos los municipios han recibido préstamos, y señaló a Imías, Maisí, Baracoa y Manuel Tames como los que más solicitaron, fueron aprobados y ejecutan ese dinero, que se amortiza con intereses que no superan el dos por ciento. De manera general, apuntó el directivo, la Banca ofrece créditos ventajosos, sin necesidad de garantías, y de manera rápida y relativamente sencilla, siempre que los productores cumplan determinados requisitos técnicos y productivos, avalados por la Delegación de la Agricultura.

Cada producto tiene una serie de requerimientos dispuestos por el Comité Coordinador, incluidos algunos generales como rendimientos adecuados, el uso de los avances de la ciencia y la técnica, y de los productos naturales: expresión del esfuerzo nacional por alcanzar la soberanía alimentaria.

Lilibeth ALFONSO MARTÍNEZ

Balitas deficitarias

Página 2

Siempre listos

Página 5

Informan sobre disponibilidad de gas licuado y cilindros en el país

El plan de ventas de gas licuado del petróleo (GLP) en Cuba creció en un 29 por ciento con respecto al año anterior, incremento del consumo asociado a la situación energética que vive el país por el déficit de generación, y por las propias afectaciones eléctricas que impactan en la población.

Lidia Rodríguez Suárez, directora comercial de la Empresa Comercializadora de Combustibles, de la Unión Cuba Petróleo (Cupet), explicó en declaraciones exclusivas a la Agencia Cubana de Noticias que existe hoy un déficit de cilindros para mantener la logística de aprovisionamiento en los puntos de venta, situación que complejiza la distribución.

No tenemos los suficientes cilindros para, desde las plantas, los almacenes, salir con los carros llenos para los puntos y retornar con el vacio, como tampoco tene-mos cilindros en los puntos de venta; la alternativa es buscar el vacío, llenarlo y retornarlo para que se pué-

da vender, confirmó. La directiva remarcó que se necesitan hoy más de 100 mil cilindros para mantener una logística de llenado para los puntos de venta, se recoja el vacío y, según el promedio de venta, se logre mantener la estabilidad; la mayoría de las veces se recoge el del día anterior para llenar y retornar, labor que se realiza en horarios extendidos. Eso está sucediendo en todo el país.

Rodríguez Suárez dijo



El déficit de cilindros impide, en gran medida, el cumplimiento de la demanda del producto.

que la única fábrica de ci-lindros que existe en el país tiene un incumplimiento en su plan de entrega, tanto de nuevos como de reparados, lo que dificulta el ciclo del aprovisionamiento.

Tratamos de hacer im-

portaciones directas y no ha sido posible, el tema del financiamiento es complicado, por lo que la única opción es la fábrica, que los hace nuevos o los repara, pero es insuficiente, acotó.

Ese déficit que tenemos hoy, la fábrica no es capaz de cubrirlo a corto plazo, opinó la experta, e informó que existe más de un millón de clientes de GLP, sin contar los de la capital, lo cual provoca insatisfacción de los consumidores.

Pedro Llerena Rivero, director general de la Empresa de Conformación Matanzas (Conformat), única de su tipo en Cuba en la confección y reparación de cilindros, manifestó que, aunque la entidad cerró el primer semestre de este

año con buenos resultados económicos, es insuficiente la producción de cilindros para que disponga Cupet de los envases requeridos en la distribución del gas li-

cuado a la población. Hasta junio último, el plan era de 45 mil nuevos cilindros de 10 kilogramos y se logró un real de 35 mil 370; en el caso de los reparados sí se sobrecumplió lo pre-visto en más de 9 mil unidades, puntualizó.

Las razones fundamentales del incumplimiento en la generación de nuevos cilindros están en la insuficiente disponibilidad financiera para la compra de la materia prima en el exterior, y el impacto del bloqueo económico, comercial y financiero de los Estados Unidos al

país, refirió. El 96,7 por ciento de la materia prima que se utiliza para la fabricación del cilindro es importado, y aunque la fábrica tenga buena disponibilidad financiera, no recauda dinero en divisas

para adquirirla, porque sus producciones las comercializa en moneda nacional, argumentó.

Conformat depende de la asignación de financiamiento por el Ministerio de Eco-nomía y Planificación para la importación de los recursos, gastamos la moneda dura, pero no la recuperamos como empresa, ese financiamiento compite con las necesidades de sectores priorizados como Salud y Educación, declaró Llerena Rivero, consciente de la importancia de la recaudación de divisas en el turismo o las tiendas en moneda libremente convertible.

Por las limitaciones que impone el bloqueo tenemos que comprar la materia prima en países distantes, a altos precios, depender de navieras encarecidas, y además impactan en las dinámicas fabriles las limitaciones con el combustible y el déficit de generación de energía que afronta el país, lo que se relaciona igualmente con la hostil política norteamericana respecto a la Isla, destacó.

Adelantó el directivo de la empresa subordinada al Ministerio de Industrias, que actualmente cuentan con materia prima para tres meses de trabajo, lo que les permitirá fabricar unos 35 mil cilindros nuevos, y reparar unos 16 mil más, y con financiamiento para comprar materia prima para reparar unos 40 mil en el cuarto trimestre

> • Yenli LEMUS y Bárbara VASALLO, de la ACN





■ A cargo de Mayliovys DEL TORO TERRERO

¡Hola, amigos de Contigo! En Cuba se celebra el tercer domingo de julio el Día de los Niños, jornada dedicada a homenajear a los más pequeños de la sociedad, quienes representan nuestro futuro.

A propósito de la fecha, en este espacio compartimos algunas curiosidades sobre pequeñines que marcaron pautas a lo largo de la historia, por sus habilidades cognitivas y proezas que superan no solo a las de sus coetáneos sino, incluso, a las de un adulto

Wolfgang Amadeus Mozart (Salzburgo, Austria 1756): mostró una capacidad prodigiosa a los cinco años en el dominio de instrumentos de teclado y del violín. A esa corta edad ya componía obras musicales, y sus interpretaciones eran del aprecio de la aristocracia y realeza europeas. A los ocho compuso su primera sinfonía, y a los 12 su ópera, en tanto a los 17 fue contratado como músico en la corte de Salzburgo.

William Rowan Hamilton (Dublín, Irlanda 1805): con cinco años dominaba el latín, el griego y el hebreo. A los 13 sabía 13 idiomas, incluido sánscrito, persa, italiano, árabe y dialectos indígenas. A los 15 encontró errores mientras estudiaba las obras del matemático francés Pierre-Simon, marqués de Laplace. Su mayor contribución incluye una teoría de la dinámica y los cuaterniones, un método utilizado para el espacio tridimensional de las matemáticas. Es considerado el matemático más grande de Irlanda.



William James Sidis (Nueva York, Estados Unidos 1899), a los ocho años demostró su talento en matemáticas mediante el desarrollo de una tabla de logaritmos nuevos, basados en el número 12, e impartió una conferencia en la Universidad de Harvard, un año después. El niño genio estableció el récord mundial como la persona más joven en ingresar en esa prestigiosa universidad, a los 11 años, y se graduó cum laude (nivel de desempeño) cinco años después. Es considerado por muchos el hombre más inteligente que jamás haya existido, con un estimado de coeficiente intelectual de 250 a 300. El rango de una persona normal oscila de 90 a 110.

Pablo Picasso nació en 1881, en Málaga, España. Desarrolló sus habilidades de pintor y escultor, con la ayuda de su padre, a temprana edad, y a los 15 años exhibió en Barcelona su primera gran pintura de aceite y devino uno de los pintores españoles más conocidos de la modernidad. A lo largo de su vida fue desarrollando diferentes técnicas y estilos, y con el paso del tiempo llegaría a romper con el uso de la perspectiva propia de la epoca para generar junto a George Braque su propio estilo: el cubismo.

Gregory Smith (1990): podía leer a los dos años y corregir los errores gramaticales que encontraba mientras leía. A los 10 comenzó a asistir a la universidad y tres años más tarde se graduó con honores en la carrera de Matemáticas. A los 12 ya había sido propuesto para el Premio Nobel de la paz por fomentar los derechos de los niños alrededor del mundo. Continúa actualmente trabajando en varias organizaciones internacionales que promueve los derechos infantiles; también es el fundador de Abogados Internacionales de la Juventud, una organización por la paz y el entendimiento entre los jóvenes de todo el planeta.

Desenfoque



Un frondoso árbol, de esos que no deben crecer en algunos puntos de la ciudad, cada día toma mayor altura en Luz Caballero y Bartolomé Massó, y ya sus ramas afectan las líneas eléctricas y de telefonía de las viviendas cercanas.

Sus raíces levantaron parte de la acera, y pueden ocasionar otros daños, al tiempo que dificultan el tránsito de vehículos de gran porte. Téngase en cuenta que transcurre la actual temporada ciclónica y cualquier fenómeno natural que afecte al territorio puede ocasionar una peligrosa situación en la zona. A tiempo, se pueden evitar males mayores.

• Texto y foto: Leonel ESCALONA FURONES

Nueva embestida del Aedes

● Por Odalis CUADRA VÁZQUEZ

Foto: Tomada de Internet

Con un índice casa de infestación de 0.8, por encima de lo permisible, la provincia transita por una situación compleja debido a los altos índices de focalidad por Aedes aegypti, sobre todo, en ocho municipios del territorio. Guantánamo, Manuel Ta-mes y Caimanera son los de mayor riesgo, informó Leonel Heredia Carpintú, subdirector de epidemiología en el Centro provincial de Higiene, Epidemiología y Microbiología.

Y es que sumado a las altas temperaturas y las precipitaciones, aunque escasas aun, está la deficiente actividad masiva para identificar y acabar con los criaderos artificiales del mosquito dentro y en los alrededores de las viviendas; de igual manera la falta de recursos para combatirlo con más eficiencia por los operarios de la Campaña Antivectorial hacen que el alado encuentre sitios para desarrollarse y luego transmitir enfermedades como el dengue.

El mayor por ciento de positividad se reporta en los depósitos de agua de consumo, por lo que es importante mantenerlos tapados y realizar el cepillado de los tanques u otros recipientes cada siete días, como una de las acciones más efectivas para destruir los huevos en las primeras



Es imperativo reforzar las medidas preventivas para evitar que prolifere el indeseable vector.

fases del ciclo de vida del vector; impedir que se acumule agua en cascarones de huevos, nylon, latas, botellas... a la intemperie, señaló el

Puso énfasis en la necesidad de que las personas de una vez y por todas ganen en percepción de riesgo, y acudan al médico ante síntomas como fiebre, dolores de cabeza, detrás de los ojos, musculares y en las articulaciones o en los huesos, náuseas, vómitos, sarpullidos..., pues muchos de los casos llegan tarde a los centros de Salud, porque esperan tres, cuatro y más días para acudir a su médico de familia, y es cuando comienzan las complicaciones que pueden evitarse con una atención oportuna.

VENCEREM®S 3

La agresión económica y política contra Cuba



• Por Jorge WEJEBE COBO, de la ACN Foto: Alejandro AZCUI, de BioCubaFarma

Corrían los primeros meses de 1960 y, entre la alta burocracia estadounidense se debatían los planes para el derrocamiento del Gobierno revolucionario cubano. Fue Lester Mallory, entonces vicesecretario de Estado Asistente para Asuntos Interamericanos, quien sintetizó los principios que hasta nuestros días rigen la agresión económica y política contra la mayor de las Antillas.

El funcionario planteaba un bloqueo que "(...) logre los mayores avances en privar a Cuba de dinero y suministros, para reducirles sus recursos financieros y los salarios reales, provocar el hambre, la desesperación y el derrocamiento del Gobierno", propuesta que fue solo desclasificada en 1991.

No obstante, en las primeras medidas de esas acciones punitivas, la administración del presidente John F. Kennedy se cuidó de mantener como una hoja de parra, no incluir directamente los alimentos y las medicinas, aunque en la práctica ese intercambio resultó casi eliminado.

Esa formalidad terminó hace 58 años cuando concluyó, el 31 de mayo de 1964, el plazo de los presuntos intercambios, y la Casa Blanca decretó la prohibición total de exportación de medicinas y alimentos.

En estos más de 50 años, en algunos aspectos no se mantuvieron esas restricciones y, desde la década de 1990, supuestamente por razones humanitarias ante la presión mundial, EE. UU. permitió que la Isla comprara principalmente pollo, pero pagando al contado y sin crédito ni facilidades en bancos estadounidenses para dichos negocios, lo que niega por completo las costumbres habituales en el comercio mundial.

Referido a las medicinas e insumos médicos, la prohibición solo se levanta bajo específicas autorizaciones o licencias, que suelen extenderse en el tiempo y, generalmente, denegarse, aunque se trate de compras de fármacos o procederes médicos imprescindibles para salvar la vida de enfermos graves, incluyendo niños con padecimientos

En esa lista negra se incluye una nueva generación de procedimientos únicos y medicamentos para tratar el cáncer y la cirugía cardiovascular, que se producen en Estados Unidos, lo que obliga a La Habana a adquirirlos con gran dificultad por la extensión del bloqueo a terceros países, y a un altísimo costo para salvar a pacientes condenados a muerte, por el delito de vivir en Cuba.

Para garantizar mayor efectividad de esas medidas punitivas, la administración estadounidense calificó al Cardiocentro Pediátrico William Soler, de La Habana, como "Hospital Denegado", por ser sospechoso de participar en prácticas relacionadas con el terrorismo, por lo cual se le prohíbe la compra de medicinas e insumos que, en ocasiones, hacen la diferencia entre la vida y la muerte de un

Pero si estos ejemplos no fueran suficientes, durante la reciente pandemia se demostró que Washington no tiene límites en su política contra Cuba, al hacer de la COVID-19 su aliado para arreciar el inhumano cerco.

La Isla ha enfrentado la epidemia más peligrosa del último siglo en el orbe con sus servicios médicos golpeados por un bloqueo incrementado, que en términos monetarios supera cada año ampliamente los 100 millones de dólares. Los respiradores artificiales son imprescindibles como soporte vital para los enfermos graves del virus SARS CoV-2, y autoridades de Salud Pública trataron de comprar esos equipos a las empresas suizas IMT Medical AG y Acutronic Medical Systems AG, las que finalmente se negaron a venderlos por presión de la Casa Blanca, que adquirió ambas compañías.

El Gobierno cubano denunció la nueva agresión, y reiteró que no impedirá que los enfermos necesitados tengan garantizado ese soporte vital, tal como ha ocurrido.

También empresas transportistas se rehusaron por presión estadounidense a traer de China importantes donaciones de medios de protección e insumos, mientras se incrementa la retórica anticubana de la Oficina Oval, que incluye la colaboración médica cubana en el mundo, además de estimular desde Miami acciones terroristas

Tampoco de EE. UU. se recibieron por iniciativa humanitaria cilindros de oxígeno medicinal, tan necesario cuando la principal planta de la mayor de las Antillas tuvo una rotura, y puso en peligro de muerte a centenares de enfermos.

Para Washington no tuvieron consecuencia alguna las convocatorias de António Guterres, secretario general de la ONU, y Michelle Bachelet, alta comisionada de esa organización para los Derechos Humanos, que llamaban a levantar sanciones impuestas a diferentes países y específicamente a Cuba, para garantizar el acceso a alimentos, suministros de salud y asistencia ante la COVID-19.

Durante la pandemia, el Sistema de Salud se creció, y científicos y personal sanitario salvaron muchas vidas, a pesar de los intentos de los continuadores de una genocida política de bloqueo implantada por Estados Unidos, que decretó el 31 de mayo de 1964 la prohibición de la exportación de medicinas y alimentos hacia Cuba.

La guerra continúa de las más diversas formas, pero la Revolución sigue y seguirá en pie, derrotando cuanta maquiavélica acción urdan el enemigo y sus mercenarios en el



Damaris Pileta Santiago, residente en la comunidad de Paraguay. en el barrio 10 de Octubre, asegura que desde el 29 de junio esa zona no recibe agua y no se crean alternativas para garantizar el líquido que antes llegaba cada tres días. Expresa que, sin embargo, las viviendas aledañas a la calle central la reciben sin dificultad, y sugiere sea valorada la situación, pues los empleados de acueductos les dan respuestas que ella considera justificativas... Maira Rosario Fuentes, residente en la manzana 18 #230 entre calle I y G, en el reparto Obrero, plantea que luego de tantas reclamaciones para que repararan en esa cuadra la acera rota tras la rehabilitación en la red hidrosanitaria, los arreglos quedaron inconclusos justo frente a su casa, porque el cemento asignado no alcanzó para completar la obra. De eso hace ya más de un año y todavía no se resuelve... La queja es reiterativa ante oídos sordos: Clientes de la bodega de Luz Caballero y Crombet, perteneciente a la Empresa municipal de Comercio, en la ciudad de Guantánamo, exigen la cuota de cigarro que les toca y no les llega, problema ante el cual el administrador del establecimiento señala como responsable a Oficoda que, pese a sus gestiones y reclamos, dejó sin asignación a 84 consumidores en la entrega abriljunio, y ahora repite el déficit con 83 en la correspondiente a mayo-julio, sin que dé visos de reponer la mercancía... Consumidores de la bodega 168, ubicada en Ahogados y 8 Norte, en la ciudad de Guantánamo, que fueron a comprar sus mandados del mes el día 22 de junio, se quedaron sin adquirir arroz y aceite. Hasta ahora, nadie les da una explicación del porqué, y la respuesta que reciben del bodeguero es que se les repondrá, pero puede tardar hasta un año... Los precios del transporte siguen subiendo. Ya no solo los coches cobran, generalmente, 10 pesos entre piqueras y varias motos más de 50 pesos en tramos como del reparto Caribe a "La Formadora"; el interprovincial no estatal también está por las nubes; los camiones a La Habana pueden cobrar hasta 3 mil o más pesos, en tanto, un auto a Santiago de Cuba, 500, por solo poner algunos ejemplos. Se entiende que haya déficit de combustible, pero acaso a los particulares se les incrementó el valor de la gasolina. ¿Quién le pone freno a tan complicada situación que golpea duramente los bolsillos de los trabajadores y/o viajeros?... Basta por hoy... Nos vemos en la calle.



Desde el año anterior, esta unidad aporta con resultados a demostrar la eficiencia de una empresa estatal socialista

• Por Víctor Hugo PURÓN FONSECA Fotos: Leonel ESCALONA FURONES

Cuando de economía se trata, decir que una sola imagen vale más que mil palabras sobrepasa lo visual, e incluye todos los sentidos. Los trabajadores de la Unidad Empresarial de Base (UEB)

Propaganda y Eventos Guantánamo lo saben más que sentirlo.
El colectivo de 39 empleados -de una planta" de 43, que mantienen "congelada" lada"- supo cómo pagar sus gastos con sus ingresos en su primer año empresa-rial. No es la más ni la menos eficiente de las UEB provinciales en su actividad, pero demuestra su capacidad en Grupo Empresarial de la organización superior OSDE-Geo, entidad adscrita al Partido Comunista de Cuba.

"No nos limitamos en 2021 a hacer ventas y servicios por 3 millones 600 mil pesos -dice Esteban Agüero Iznaga, director de la UEB guantanamera-. "Apor-

tamos más de medio millón de pesos en utilidades".

Productos elocuentes
Ello fue el resultado de realizar económicamente, con diversas instituciones de beneficio público, diferentes acciones en el perfil de propaganda y eventos. Los actos y celebraciones de mayor magnitud aportan el grueso de los ingresos. Hasta entonces operaban como una Unidad Presupuestada del Partido.

Al mismo tiempo, mantuvieron e incre-mentaron actividades secundarias que también aportan ingresos. Además del espacio de comercialización física de productos, en 1 Norte esquina a Máximo Gómez, en esta ciudad, sede de la UEB, llevan a stands fuera de ella la oferta de cuadros decorativos sobre acrílico, modelos diversos impresos, rótulos, diseños gráficos, señalética, realizaciones sobre textiles, como jabas de lienzo, entre muchas ofras.

"Muchas etiquetas de medicamentos que el público aprecia adheridas a frascos en las farmacias salieron de impresiones realizadas por nosotros", ejemplifica el director de la Unidad.

Según lo establecido para las diferentes estructuras de esta organización empre-



sarial, la mitad del valor de las ventas va a la empresa matriz, que cubre proyectos diversos que insume el colectivo. El resto contribuye al fondo de desarrollo de la UEB, al igual que las utilidades reparten valor proporcionalmente, hasta engrosar los salarios de los trabajadores cada trimestre.

'Como la UEB tiene personalidad jurídica propia, cubre sus gastos con sus aportes y reparte utilidades -subraya Agüero Iznaga-. Para eso nos preparamos, para el cambio de entidad presupuestada a empresarial, desde enero de 2020 y se capacitá a los trabajadores en 2020, y se capacitó a los trabajadores en cada puesto.

"Estamos buscando racionalidad económica -añade el directivo-, no incrementa-mos los trabajadores, sino que aplicamos pluriempleo, sistema de pago a destajo

por horas extras en cada actividad.

"Al cerrar el segundo trimestre del año produjimos más de 3 milliones y medio de pesos, distribuimos utilidades en los dos trimestres y crecimos en comparación con el año anterior. Nuestro plan de ingreso en 2022 es de 6 millones de pesos", expone.

Con un plan de desarrollo

Como ejecutivo empresarial, Agüero Iznaga dice sentirse cómodo con las más de 20 funciones de que está facultado para cumplir el objeto social abierto de la entidad que dirige.

Por eso "maneja" el plurimpleo como opción, pues más de la mitad de los trabajadores son indirectos, es decir, "no aportan" a la producción. Por eso puede disponer no completar la plantilla y resolver las necesidades de producción directa con la fuerza empleada.

Todas las actividades de Propaganda y Eventos Guantánamo están hechas con procedimientos que nuestra empresa controla y chequea, en producción, economía y comercialización", advierte el director de la UEB.

La entidad contempla en su plan de desarrollo hasta 2023 lograr graduar de la educación superior a los siete menores de 35 años. La edad promedio del colectivo es 45. Incluso, capacitar en el puesto a otros para diversas actividades, desde el dominio de las nuevas tecnologías para equipamiento propio, hasta contratar servicios de mantenimiento v construcción a terceros.

'Ante todo, somos una organización económica, que para existir tiene que ser racional. Nuestra divisa es la profesionalidad y la calidad. Y nos mantendremos", concluye el director de la UEB.



El producto estrella de la organización económica del Partido en Guantánamo es el montaje de actos y eventos. En la imagen, Osmar Caboverde Rodríguez, uno de los más experimentados sonidistas guantanameros.



El asesoramiento técnico, la producción, dirección artística y escenografía es el objeto social de esta entidad estatal, que incluye el incremento de actividades secundarias de contratación y venta de productos impresos sobre diversos soportes y servicios relacionados.



El programa de desarrollo contempla la introducción de cada vez más actualizadas tecnologías, como este plotter de impresión, en explotación.

Ejercicio territorial de la defensa

Listos para preservar la paz y la Revolución



El intercambio y la participación del pueblo fue vital en la preparación para la defensa de la paz en Guantánamo.

Por Dairon MARTÍNEZ Fotos: Leonel ESCALONA **FURONES**

Rafael Pérez Fernández, presidente del Consejo de Defensa Provincial, encabezó los ejercicios de preparación para la defensa territorial en las zonas de Sur-Isleta y Sur-Hospital, donde se ensayaron las acciones para enfrentar las primera y segunda etapas de la guerra no convencional y defender el derecho de los cubanos a la paz.

Los ejercicios contaron con el acompañamiento del primer coronel Florencio Navas Guevara, jefe de la Región Militar Guantánamo, entre otros representantes de la Fuerzas Armadas Revolucionarias y el Ministerio del Interior, y tuvieron por objetivo asegurar el paso al estado de guerra y enfrentar las estratagemas del enemigo, así como las campañas de desinformación y descrédito que apuesten por debilitar las fuerzas revolucionarias y la unidad del pueblo

En ambos sitios de la geografía guantanamera la participación de la población a través de las Milicias de Tropas Territoriales fue masiva y esencial para puntualizar las acciones concretas y de planificación para mitigar las causas y condiciones que pudieran poner en peligro la seguridad y orden interior de la localidad.

Durante la preparación para la defensa, las autoridades del Alto Oriente comprobaron la organización y el funcionamiento de las estructuras a activar ante una posible agresión.



Las autoridades de cada Consejo de Defensa explicaron las acciones para enfrentar las campañas del enemigo.



La elaboración de pan con un 20 por ciento de pulpa de calabaza fue una de las iniciativas presentadas por la Industria Alimentaria.

Asimismo, se conocieron iniciativas para garantizar la alimentación y la atención de Salud en tiempo de guerra, como la producción de pan con un 20 por ciento de pulpa de calabaza, el uso de plantas medicinales, la creación de platos rústicos y el encadena-



El mantenimiento a líneas eléctricas y la solución a planteamientos de la población en comunidades al sur de la ciudad se integró al programa del ejercicio territorial.

miento con la mipyme Trasnovoa, para la reparación de ambulancias y otros equipos de transporte.

Las acciones incluyeron mejora del alumbrado público,



La atención de Salud, entre las prioridades en tiempo de guerra.



Amplia variedad de platos rústicos exhibieron elaboradores de Comercio, el Sistema de Atención a la Familia y la comunidad.



Mantener las comunicaciones, otra prioridad ante un adversario que buscará desinformar al pueblo.

mantenimiento a líneas eléctricas, poda de árboles, limpieza y organización en barrios vulnerables, como Festejos y lo Chi Minh, entre otras tributan a la concepción de la Guerra de todo el pueblo, como estrategia fundamental para preservar la Revolución.

Al referirse a los ejercicios, Pérez Fernández significó la importancia que tienen para fortalecer y mantener activas las Zonas de Defensa, donde deben primar las alianzas intersectoriales, para eliminar vulnerabilidades en la permanente batalla por el progreso y la paz.



La propaganda revolucionaria también forma parte de las acciones para la defensa en el plano político e ideológico.

Buen cine para julio y agosto



• A cargo de Dairon MARTÍNEZ TEJEDA



• Foto: Cortesía de Cine

Estrenos simultáneos de filmes para niños y adultos en cines y salas de video, así como la activación del cine móvil por las comunidades vulnerables figuran entre las ofertas del Centro provincial de Cine en Guantánamo, para el entretenimiento de la familia en este Verano

Según Juan Carlos Vallinas Álvarez, especialista de la institución, durante julio y agosto se exhibirán en ciclos especializados películas cubanas y foráneas de acción, aventuras, musicales, animados, y todos los viernes el cine móvil acercará los filmes a los sitios donde no existen cines ni salas de TV.

Para los pequeños de casa se anuncia el domingo 17 de julio un espectáculo cultural en el cine Huambo con La Colmenita de Guantánamo, seguido del estreno de la película *Chip y*Dale al rescate, todo a partir de las 9:30 am.

Agrega Vallinas Álvarez que la Cinemateca de Verano (todos los lunes, a las 5:00 pm, en el Huambo), será el espació ideal



El domingo 17 de julio se estrenará la película Chip y Dale al rescate, a partir de las 9:30 am en el cine Huambo.

para disfrutar de creaciones audiovisuales antológicas dedicadas a Bruce Willis, por ejemplo, con Duro de matar, entre otros filmes aclamados por los

cinéfilos guantanameros.

Se mantiene con su frecuencia habitual la Peña de cine Ojo Crítico, con presentaciones y debates de películas con altos

valores artísticos, los jueves a las 7:00 pm, en el Video-bar La Esquina del Cine.

Para llevar el séptimo arte a las lomas, del 22 al 24 de julio, se prevé realizar el Festival de cine de montaña, por poblados del municipio de San Antonio del Sur; mientras que para agosto se avizora la exhibición de documentales en homenaje al natalicio del Comandante én Jefe Fidel Castro Ruz, y el estreno del documental cubano Mujeres sobrevivientes de dos pandemias, en saludo al aniver-sario de la Federación de Mujeres cubanas.

Como novedad, el Proyecto Cámara Chica auspiciará los sábados a las 9:00 de la mañana, en el Centro Cultural El Garaje, talleres sobre realización audiovisual.

Para este Verano, igualmente, se organizaron espacios dedicados a la música de la Década Prodigiosa, los fines de semana en el cine Encanto, de Baracoa, y la Sala 3D, de Caimanera; karaokes juveniles, presentaciones artísticas, desfiles de modas, concursos de canto y otras opciones, todas en función del goce popular durante estos días veraniegos para el esparcimiento sano y enriquecedor de la familia.

Cimarrón por dentro, nuevo rap en video clip



Las labores hogareñas, en ocasiones, constituyen un tipo de esclavitud para la mujer.

El estreno de Cimarrón por dentro, video clip del joven rapero Alibannis Romero, El Menor, producido con el financiamiento de la Beca de creación El Reino de este mundo, de la Asociación Hermanos Saíz (AHS), figura entre las propuestas veraniegas de julio, de la orga zación de la vanguardia artística joven en Baracoa.

Según El Menor, el audiovisual tendrá un estilo conceptual y abordará temas referentes a la esclavitud moderna, como expresión de las ataduras de los hombres a pasiones, gustos o deberes, que los convierte en seres dependientes.

"Son cuatro historias, con participación de bailarines del grupo músico-danzario Bararrumba v actores aficionados como el destacado pintor y caricaturista Guillermo Orlando Piedra", añadió

Alibannis, quien agregó que el video clip fue filmado por el equipo de Voxel Producciones, en el cine-teatro Encanto, de la Ciudad Primada, y es dirigido por el realizador Antonio Ernesto Planos

Cimarrón por dentro, del género tusion, sera la composicion central del disco Rap Gun que permanece, por el momento, en edición.

El autor espera que, una vez terminada la producción, esté disponible en los canales de YouTube de Voxel Producciones y de El Menor. También prevé la reproducción del material en medios nacionales y en el programa televisivo Lucas.

• Mélodi COBAS SAMÓN y Alexa PAOMIER LOBAINA (Estudiantes de Periodismo). Foto: Cortesía de El Menor

Verano cultural

• Fotos: Cortesía de Cultura

Conciertos, extensiones artísticas y literarias, talleres, espacios fijos, exposiciones y otras propuestas en el entorno virtual y desde la red de instituciones de la Cultura en la provincia distinguen la programación recreativa guantanamera para este Verano 2022.

Dedicadas al centenario del natalicio de Carilda Oliver y a los 120 años del de Nicolás Guillen, así como a los 69 del asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, las actividades tienen como escenario principal la comunidad, donde instructores de arte, artistas aficionados y promotores culturales efectuarán diversas acciones para el disfrute de los públicos.

El trabajo en barrios vulnerables también centrará las festividades, destacándose entre las opciones la Gira del Conjunto Artístico Integral de Montaña, que celebra 35 años de creado.

La alianza entre las distintas instituciones del sector distinguirá esta jornada estival, que tiene como propuesta interesante el espacio Entre cuerdas y letras, reservado cada sábado a las 10:00 de la mañana, en la Casa de la Trova, para los amantes de los libros, la poesía y la buena música cubana.

Además se efectuarán retretas en el parque, talleres de creación en la Casa de Cultura, así como espectáculos en los teatros y salas del territorio. Como

es usual durante este periodo se conmemorará el

Las extensiones literarias, plato fuerte de este #VeranoConTodos.

aniversario de la fundación de la filial de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba en el Alto Oriente, y se celebrará la edición de la Jornada de la Canción Política, ambas en agosto.

En los municipios, el Verano se disfrutará igualmente con opciones para todos los grupos etarios. La exposición personal del artista de la plástica Wilfredo Leyva Reyes, y de piezas de artesanía, a cargo de la instructora de arte Niuvis Pérez, resaltan en la programación prevista para mostrar la cubanía y autenticidad de las obras en Imías.

Desde Baracoa, llama la atención el Festival Balseros del Toa, el próximo 6 de agosto, y el Carnaval comunitario de La Farola, en su décimo octava edición desde las comunidades de Palma Clara y Las Marías con platos tradicionales, pinturas con la temática aborigen, y el talento de dicha zona, muy rica en la defensa de los sones montunos.

La Casa de Cultura América Labadí, de San Antonio del Sur, propone este mes la II edición del Concurso Chica Verano, una suerte de competencia de modas que busca estimular la creatividad y participación de las jóvenes de ese costero municipio.

Otro momento de lujo resultará el Carnaval Acuático de Caimanera, del 22 al 24 de julio, auspiciado por la Casa de Cultura 13 de Abril, y que tradicionalmente atrae a jóvenes de 14 a 25 años, quienes compiten para ganarse el título de Reina del Mar.



Expo Atabey aborda la temática aborigen en el Carnaval de La Farola.

Rafael Durand: entre la medicina y el fútbol



Rafael Durand, en el extremo derecho, junto a Jiquí y parte de los Titanes.

• Foto: V. G. B.

En los días previos al inicio del Torneo de Apertura de la Liga Nacional de Fútbol, tras los dos años de inactividad obligada por la pandemia de la COVID-19, fue creada la página oficial de los Titanes del Guaso, en la red social Facebook.

Titanes del Guaso FC informa sobre los resultados de los equipos en competencia, ofrece información y estadísticas acerca de los jugadores y divulga todo cuanto se hace en Guantánamo en materia de fútbol.

Titanes en línea

El joven Rafael Durand de la Cruz, artífice de esta iniciativa, no ha estudiado materia alguna relacionada con la comunicación, o incluso, los deportes, pero es justo decir que ha asumido esa responsabilidad con pasión y mucha seriedad.

Cada partido en casa supone un nuevo reto, pues además de actualizar las cuentas de *Facebook* e *Instagram*, también elabora resúmenes para *Youtube*. Cuando los partidos son en otras provincias se apoya en "colegas" que ha ganado por todo el país.

Cuenta que antes de crear la página de los Titanes ya seguía otra que publica noticias sobre el deporte cubano, y la disciplina que más le interesa: el fútbol. "Ahí me informo sobre los futbolistas de ascendencia cubana que juegan en el exterior. Mientras observaba el funcionamiento de esa página me surgió la idea de crear una en Guantánamo", relata.

"En el proceso, continúa, investigué sobre los futbolistas de la provincia, descubrí que hay muchos con talento y poco conocidos en Cuba, y me fui emocionando. Con-

tacté con Yenier Zamora, el portero del equipo de primera categoría, y me aconsejó plantearles la idea a los entrenadores. Hablé con Fidel 'Jiquí' Salazar y coordinamos todo".

Rafa es estudiante de tercer año de Ciencias Médicas y, con todo el sacrificio que ello implica, siempre está en línea estudiando, investigando sobre su profesión y del fútbol, en sus ratos libres.

Para el chico de 22 años, distribuir su tiempo es complicado, porque con las afectaciones de la pandemia y el seguimiento que llevan, aparte de los estudios, cuenta con menos tiempo. "Entonces se hace más difícil realizar una tarea como esta, que lleva mucho estudio y dedicación, al igual que la carrera de Medicina".

"Mientras compañeros míos en sus ratos libres ven una película, una serie o salen a divertirse, yo aprovecho el tiempo buscando información, analizando estadísticas, compartiendo con personas que tienen que ver directa o indirectamente con el fútbol".

¿Te confiesas fanático o conocedor del fútbol?

Yo nunca he estudiado nada relacionado con el periodismo o la comunicación pero sí del fútbol. Me considero un gran fanático y seguidor de los deportes, en particular del fútbol cubano.

¿Cómo funciona ese proceso de recopilación y producción de información?

En un principio la idea era desarrollar la página solamente para la primera categoría pero, con el paso del tiempo, y cuando se comenzaron a apreciar los resultados fui conociendo a los entrenadores del resto de las categorías, en ambos géneros. Poco a poco introduje información de las categorías

inferiores y, a la vez, observaba los niveles de interacción en las redes.

Afortunadamente la estrategia tuvo muy buena aceptación y decidimos incrementar la cantidad de información. En estos momentos, los Titanes no juegan, por lo que hay más circulación de contenidos con otros equipos que, por cierto, han sido muy buenos.

En el caso de la primera categoría, los contenidos provienen de los sitios web y aplicaciones de fútbol nacionales. En cambio, lamentablemente, el resto de las categorías no tienen la misma difusión, por lo que me auxilio principalmente de la información que me puedan aportar sus entrenadores.

Busco los datos, si tengo dudas pregunto a algún profesor, verifico la información y la publico cuando determine que sea el mejor momento. Así funciona.

Rafael alega que sus relaciones con entrenadores y atletas son las mejores. "Me llevo muy bien con ellos, dudo que esa relación pueda ser mejor. Hay muy buena comunicación, ellos saben cuál es mi objetivo, yo tengo claro el de ellos. Tengo buena amistad con los atletas, conversamos mucho. Ellos forman parte de este proyecto, pues constituyen fuente de información.

Actualmente, la Liga Cubana de Fútbol avanza en la divulgación de resultados y noticias de manera general, con las páginas oficiales de la Asociación de Fútbol Cubano. Si bien es un paso considerable, hay que destacar que hacia el interior de las provincias aún es un terreno muy poco explorado.

Es entonces cuando aficionados y activistas, como el protagonista de esta historia, asumen como propio y con sentido de pertenencia un encargo institucional.





A cargo de Viviana GONZÁLEZ BALBEN

Softbol de veteranos

El CAN en la cima, que no debe perder

La doble victoria dominical del Combinado Avícola Nacional (CAN) sobre Guerreros y Vitilla lo ubicó en la cima en solitario del Torneo de Softbol 26 de Julio, con el cual los veteranos de la bola suave rinden homenaje al Día de la Rebeldía Nacional.

A primera hora los avícolas se impusieron a Guerreros por la mínima (10 por 9), en un choque de altibajos donde nuevamente el perdedor Manuel Calderín realizó una buena faena, pero una vez más fue mal defendido, sobre todo, por su jardinero izquierdo.

El juego lo ganó Orlando Duvergel (3-1), con salvado para Jorge Luis Merencio. Osmel Bouly, con doble, jonrón y 4 impulsadas fue el mejor con el aluminio por los vencedores, secundado por Alberto Bacilé, con dos inatrapables, incluyendo un cuadrangular. Antonio Caraballo y Geovanis Ramírez ligaron de 3-2 por los derrotados.

Acto continuo el CAN doblegó a Vitilla 12-7, en un juego que se extendió a nueve entradas. Ganó Jorge Luis Merencio (5-1) y perdió Carlos Lago (3-2). Otra vez el siniestro Osmel Bouly comandó el ataque por los victoriosos al ligar de 5-3, con un jonronazo de línea por la pradera derecha. José Vera, con jonrón y 4 fletadas, le siguió los pasos. Mientras que Iván Matos bateaba de 4-3 por los perdedores.

De tal manera que, si el CAN derrota a Guerreros este domingo (penúltima jornada de competencia) aseguraría el primer puesto de la etapa clasificatoria, pues aunque Jamaiquinos o Vitilla lo igualen en victorias y derrotas, ambos perdieron 2-1 la serie particular con los discípulos de Elvis Pérez.

Por otra parte, el desconocido Etecsa, después del respiro de la anterior semana frente a Guerreros, fue noqueado por Jamaiquinos 14-1. Victoria para Abraham Cardosa (5-2) y revés para David Bigñote (1-3). Ricardo Valiente (2-2) y Giorvis Torres (4-3), descollaron al bate por los anglófonos. Etecsa apenas conectó 3 jits.

Estado de los equipos: CAN (8-2), Jamaiquinos (7-3), Vitilla (6-3), Etecsa (2-8) y Guerreros (1-9).

Este domingo se enfrentan Vitilla-Etecsa, Jamaiquinos-Vitilla y Guerreros-CAN.

> • Texto y foto: Jorge Luis MERENCIO CAUTÍN



Vitilla (al bate), cayó ante el CAN en un juego clave para dirimir el primer lugar de la etapa clasificatoria.

El abanderamiento del equipo de béisbol 5 de primera categoría, declara listo a este plantel para asistir al Torneo Clasificatorio Zonal Oriental, que se celebrará en Holguín del 20 al 23 del presente mes, y buscar asistir a la final nacional. La nómina es mixta y está integrada por Shaquira Aspiazú, Yiliena Otaméndez, Rafaela Barrientos, Tania González, Mario Rodríguez, Carlos Martínez, Leudis Ruiz y Daner Calderón, todos bajo el mando de Liorvis Savón y Carlos Preval.



La remera baracoesa Marialis Leyva se tituló en el single femenino del Camvenil, y con ello fue incluida en la preselección nacional rumbo a los Juegos Centroamericanos y del Caribe Junior, a celebrarse en 2023. Asimismo, se titularon Osnel Francis y Alain Daniel Escalante, ambos de Costa Rica, municipio de El Salvador, en el doble par de remos cortos.

Con el cuarto lugar por provincias y el primero en el cumplimiento de los objetivos pedagógicos cerró la EIDE Řafael Freyre, de Guantána-mo, la realización de los Juegos Nacionales Escolares de Judo, efectuados polivalente Rafael Castiello, en la Ciudad Deportiva quantanamera. En el certamen alcanzaron medalla de oro los locales Keila González (48kg) y Enmanuel Hidalgo (55 kg); Diego Velázquez (40kg), fue plata.

> ● Nevay MACHADO y Gerardo César TERRADO

VENCEREM®S

Fundado el 25 de julio de 1962. Director: Jorge Luis Merencio Cautín. Subdirector: Adriel Bosch Cascaret. Jefe de Información: Ariel Soler Costafreda. Jefa de Redacción: Marelis Iznaga Reyes. Administrador: Lorenzo Alfonso Ortiz Diseño y Realización: Yanela Massó De la Cruz y Jorge Luis Lambert Nolazco. Corrección: Odalis Cuadra Vázquez e Illovis Espinal Montes de Oca. Dirección: Avenida Che Guevara. Código Postal: 95 400. Apartado Postal: No. 72. Teléfonos: 2132 5425 y 2132 5402. Correo Electrónico: cip227@cip.enet.cu Internet: www.venceremos.cu Impresión: Empresa Gráfica General José Miró Argenter, de Holguín. Certificado: NC ISO 9001:2008

Prioriza el Programa de rehabilitación atención a pacientes posCOVID



Tras padecer COVID-19, más de 9 mil guantanameros han recibido asistencia rehabilitadora de la Salud.

Más de 9 mil pacientes con secuelas tras padecer la COVID-19 han sido tratados en Guantánamo, como parte del Programa de Rehabilitación Integral, que este jueves celebró el aniversario 20 de su fundación, por el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.

Esas personas, precisó Yanet Chibás Azahares, jefa del Programa en la provincia, son evaluadas por una comisión integrada por neumólogos, inmunólogos, clínicos y rehabilitadores, antes de acceder al servicio, que consiste fundamentalmente en terapia respiratoria.

Se atienden, además, los niños con parálisis cerebral infantil y parálisis braqueal obstétrica causada por sufrimiento fetal, así como los adultos mayores con afectaciones en el sistema osteomioarticular (huesos, tendones, músculos y articulaciones) y secuelas por accidentes vasculares encefálicos.

Asimismo, se mantiene el servicio a domicilio para las personas que no pueden trasladarse hasta las salas de rehabilitación y las salas de televisión donde se ha extendido el programa, sobre todo, en sitios alejados de las cabeceras municipales.

Tras meses difíciles, en estos momentos funcionan las 19 salas de rehabilitación y sus cuatro extensiones en la Atención Primaria de Salud, así como los servicios en hospitales, hogares de ancianos y de impedidos físicos, y 153 salas de televisión, a pesar de la carencia de insumos.

El Programa se sustenta gracias a una plantilla de más de mil profesionales, la gran mayoría graduados de Nivel Superior, como terapistas físicos y ocupacionales, podólogos, logofonoaudiólogos, nutriólogos, defectólogos y médicos especialistas en Medicina física y rehabilitación.

Como parte de las celebraciones por el aniversario, se realizaron jornadas de intercambios científicos, y un acto provincial donde se entregaron las distinciones Manuel Fajardo Rivero a personas con 20 y 25 años de trabajo, y el Sello al Mérito, Humanismo y Sensibilidad, a quienes estuvieron en zona roja.

> • Lilibeth ALFONSO MARTÍNEZ Foto: Lorenzo CRESPO SILVEIRA

Nuevos galenos foráneos graduará la Universidad de Ciencias Médicas

extranjeros procedentes de na Fasso, Sierra Leona y más integral de otra nala Escuela Latinoamerica- Tanzania, uno respectiva- cionalidad. Con la nueva na de Medicina), naturales mente. de seis países caribeños De acuerdo con Yamilka fra histórica de graduados y tres naciones africanas, completaron su formación académica y profesional en la Universidad de Ciencias Médicas, de Guantánamo, tras vencer el examen estatal de la carrera.

Por países, los graduados son de Santa Lucía (5), igual número de Jamaica; San Cristóbal y Nieves (4), Guyana (3), Trinidad y Tobago (2), así

Pelegrín Amondaray, secretaria general de la Universidad, los egresados recibirán sus respectivos títulos de Doctor en Medicina, el próximo 21 de julio, a las 9:00 am, en ceremonia de graduación en el teatro Ibrahim Ganén Prats. de la Universidad Médica.

Cuatro recibirán Título de Oro, y uno será reco-

Veinticuatro estudiantes como de Bahamas, Burki- nocido como el graduado hornada de galenos, la ciforáneos en Guantánamo asciende a 764 médicos de más de 40 naciones.

El propio 21 de julio, la Casa de Altos Estudios graduará a 11 Licenciados en Enfermería. 13 en Bioanálisis Clínico y 33 Técnicos en Vigilancia y Lucha Antivectorial oriundos del territorio más oriental.

• Jorge CANTALAPIEDRA **LUQUE**

Bandec por aumentar emisión de tarjetas magnéticas para trabajadores

El Banco de Crédito y Comercio, Bandec, en Guantánamo ha emitido más de 52 mil tarjetas para el pago de nóminas a los trabajadores, y este año pretende aumentar esa cifra, con el objetivo de reducir la circulación de efectivo y estimular el uso de los canales de pago electrónicos.

Yendrys Blanco Rosabal, jefe de Departamento de Banca Electrónica, precisó que se trabaja, especialmente, en los siete municipios donde no existen cajeros automáticos, aprovechando la próxima instalación de 43 POS (terminales de posventa) en sus oficinas.

Para ello, los funcionarios de los departamentos comerciales del Sistema bancario realizan visitas a las entidades, para proponer la forma de pago, capacitar a los Consejos de dirección y captar a los interesados en solicitar el servicio, que creció a raíz de las restricciones por là COVID-19.

Salud Pública, Educación, los Bancos, la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba, las corporaciones Cimex y las Tiendas Caribe, los gobiernos y el Sistema de la agricultura son los sectores donde más se avanza en la implementación de esa forma de pago.

Esos dispositivos permiten acceder, por medio de la tarjeta multibanca, a plataformas de pagó electrónico y el comercio online, los cuales han crecido notablemente, tanto en cantidad de operaciones como en los montos de dinero involucrados.

Según estadísticas de Bandec, solo el año pasado se registraron más de 12 millones de operaciones electrónicas, de ellas, más de 7 millones por medio de la plataforma Transfermóvil, la más usada por los usuarios del país, y 2 millones en los cajeros.

En estos momentos, en Guantánamo existen unas 333 mil tarjetas magnéticas para el pago de nóminas, pensiones a jubilados, para cuentas de ahorro, formación de fondos, estímulo a los colaboradores y trabajadores por cuenta propia, entre otros.

● *L. A. M.*

Organizan vacaciones de Verano en escuelas guantanameras

Cursos de idiomas, presentaciones de proyectos culturales, bandas rítmicas y actividades deportivas, y promoción de la lectura desde las bibliote-cas escolares, distinguen el programa de Verano en más de 200 instituciones educativas de Guantánamo, el 60 por ciento de ellas ubicadas en zonas del Plan Turquino.

Raquel Laviste Villafruela, directora provincial de Educación, significó que durante la etapa estival, 28 círculos infantiles y 10 seminternados se mantendrán activos para el cuidado de los hijos de las madres trabajadoras, y cuatro instalaciones pioneriles prestarán servicios de pasadías a estudiantes docentes destacados del territorio.

Otra atractiva opción serán los espacios fijos organizados por instructo-res de arte y bibliotecarias escolares, quienes promoverán talleres de creación y apreciación artística dirigidos a estimular, desde la recreación y el cono-cimiento, el desarrollo sociocultural con apego a la identidad y las tradiciones de las comunidades.

Simultánea a esa programación y de conjunto con la activación de la Guerrilla de la Brigada José Martí se desarrollará la Ruta cultural Cuba, Cultura y Tradición, para acercar a estudiantes y fa-milias a sitios, tarjas y monumentos de la provincia. Las actividades veraniegas pretenden generar, desde los barrios y las escuelas, opciones diversas que permitan utilizar, de manera saludable, amena, productiva y educativa el tiempo libre durante los meses de julio y agosto.

Laviste Villafruela adelantó que el curso escolar 2021-2022 recesará el próximo 22 de julio, para dar paso a las vacaciones, y se reanudará el lunes 5 de septiembre. Los maestros se incorporarán a los centros a partir del 29 de agosto.

> Mayliovys DEL TORO TERRERO

Desde la Web

Disponible versión 25 del Proyecto del Código de las Familias

La versión 25 del Proyecto del Código de las Familias, que incluye las modificaciones derivadas de la consulta popular, está disponible para su lectura y descarga en el sitio web de la Asamblea Nacional del Poder Popular. Aproximadamente el 48 por ciento del Proyecto de ley se modificó a partir del análisis de las propuestas de la población, y se incorporaron cuestiones que representan un 2,06 por ciento del documento. Desde el próximo 21 de julio, en el IX Periodo Ordinario de Sesiones del Parlamento, se discutirá esta versión, y se pondrá a disposición de la Asamblea Nacional la convocatoria al Referendo y su fecha. (acn.cu)

En consulta anteproyecto de Ley de la Comunicación

El anteproyecto de Ley de la Comunicación Social está disponible en el sitio web del Ministerio de Justicia, para su lectura y consulta por los ciudadanos. La propuesta de normativa, en su versión 32, aborda la gestión estratégica e integrada de los procesos de comunicación social en los ámbitos institucional, mediático y comunitario, y trata el rol de ese proceso en los espacios públicos físico y digital, así como los principios de organización y funcionamiento para todos los medios de comunicación social. Las personas podrán emitir opiniones sobre el contenido del texto por vías digitales, como redes sociales y el correo electrónico: leycomunicacionsocial @minjus.gob.

Gran acogida tuvo el concierto de varios artistas, en el estadio Van Troi

Gran acogida tuvo entre los guantanameros el concierto especial celebrado el pasado sábado, en el estadio Van Troi. En la actividad se presentaron el grupo de rumba Aché Iré, estudiantes de la Escuela profesional de Danza Alfredo Velázquez y el rapero El Ciudadano, así como invitados como Maykel Blanco y su Salsa Mayor, Yulién Oviedo y el rapero El Karnal de Cuba. El evento, que contó con el auspicio de la Dirección municipal de Cultura, forma parte de una novedosa iniciativa denominada Proyecto Tarima. (venceremos.cu)